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ALZA 
 

SESION DEL AYUNTAMIENTO 
 
Se abre la sesión a las cinco y media; preside el señor Juanes. Los escaños 
están como nunca, repletos de público. ¿Será porque se espera se discuta la 
aparición de un espíritu en el barrio de las casas baratas? Nada de esto se 
discute. La Corporación no está para perder el tiempo en cosas que no sean 
materiales, y de ello nos alegramos mucho. Yo, otro día, si el director de 
este diario me lo permite, daré cuenta de esta aparición. 
 
Continuemos. Se lee el acta de la sesión anterior y se aprueba. El secretario 
da lectura a los siguientes escritos: 
 
De don Marcos Dorador, pidiendo socorro para criar mellizos. Se le concede 
una peseta diaria durante seis meses. 
 
—De don Juan Gardona y Ruanos Esquiroz, solicitando socorro. 
Desestimado. 
 
—De don Basilio Sarasola, sobre saneamiento. Pasa a la Comisión de 
Higiene. 
 
—De la Asociación de padres de familia, sobre una subvención de escuelas 
de Herrera. 
 
A estudio de la Comisión de Gobernación. — De la maestra de la escuela de 
Nuestra Señora del Coro, pidiendo se le aumente la subvención. El señor 
Iriarte, concejal de la minoría republicana, propone se tome en 
consideración dicha petición, puesto que lleva ocho años ejerciendo el 
profesorado a satisfacción de todo el pueblo, y considera razonable la 
petición. Pasa a estudio de la Corporación. 
 
—De don José Odriozola, solicitando permiso para la explotación de una 
cantera. Pasa a la Comisión de Obras. 
 
—Nombramiento de dos alguaciles. La Comisión de Gobernación nombrada 
exprofeso entre los concejales para examinar a los concursantes que han de 
cubrir las dos plazas vacantes de alguaciles, dictamina en pro de los señores 
don Luis Arana y don José Apalategui. Algunos concejales exponen su 
disconformidad a lo dictado por la Comisión, lamentándose de que sean 
nombrados dichos señores, aunque hayan obtenido mejor puntuación, no 
siendo naturales de este pueblo, como son los otros dos que la Comisión no 
mencionada. Puesto a votación el dictamen de la Comisión, es aprobado 
con los votos en contra de los señores Juanes, Cardona e Iriarte. 
 
Ruegos y preguntas. — El alcalde manifiesta que le parece indudable valor 
para el Municipio llevar a cabo el ensanche de una carretera en el  de 



Molinao, sito "Campsa", cubriendo los gastos a partes iguales entre el Municipio, el de Pasajes y la 
Diputación. 
 
—Asimismo, el alcalde da cuenta de una denuncia formulada por un guardia nocturno de la informalidad 
de un compañero de servicio, que en estado de embriaguez, a las trece horas del día 26 del pasado, entró 
en plan de jolgorio en la cantina de la estación de Herrera, llevando a cabo en ella actos que nada dicen en 
bien del uniforme que llevaba puesto. El concejal señor Iriarte, para ejemplo de los demás, pide la 
expulsión de dicho funcionario. El señor Landa dice que se deje para tratar en sesión secreta. Así se 
acuerda. 
 
—El señor Iriarte ruega a la Corporación active los trámites para dar comienzo a las obras que están en 
proyecto. Pinta con grandes pinceladas el dolor de las familias que se hallan sin trabajo y sin pan para sus 
hijos. El señor Cardona, de la minoría republicana como su compañero Iriarte, recalca lo dicho por el 
anterior y se lamenta de que haya concejales que no le entiendan lo que dice, y para salir del paso de los 
argumentos que esgrime en defensa del obrero dice que es inexacto lo dicho por el señor Ayete, del que él 
excite los ánimos del público que acude a escuchar. 
 
El señor Landa propone se lleve a efecto la plantación de pinos en el monte Oberán, de este Municipio, 
donde se podrían emplear algunos obreros. Por unanimidad se acuerda estudiar sin pérdida de tiempo lo 
propuesto por los señores Juanes, Landa, Iriarte y Cardona. 
 
Y sin otra cosa de particular, se levantó la sesión a las siete y media. 
 

HOMENAJE A LA VEJEZ 
 
El pasado domingo tuvo lugar, a las cuatro de la tarde, el Homenaje a la Vejez, bajo la presidencia del 
alcalde y con asistencia de los concejales señores Landa, Iriarte y Cardona, de la minoría republicana. 
 
Acto seguido, a presencia de los discípulos de las escuelas, dedicó el concejal señor Iriarte unas palabras 
alusivas al acto, de lo que fué muy atendido. A continuación, el señor Juanes, alcalde de este Municipio, 
entregó las libretas a las interesadas, las cuales quedaron altamente agradecidas. Tanto a las 
homenajeadas como a las escolásticas, se les obsequió con una merienda. 
 

LA FESTIVIDAD DEL DOMINGO 
 
Con motivo de la festividad de Todos los Santos, millares de personas acudieron a este cementerio, a 
depositar ramos de flores y coronas en las tumbas de los que se fueron de este mundo para siempre. — C. 

 
  




